

Frühstücksei Woche 39: Antwortblatt

22-sept-2014 Redactie Onderwijs

Wiesn-Geschichte

Was wisst ihr über den Hintergrund des Oktoberfests? Lest die folgenden Aussagen und diskutiert, ob diese richtig oder falsch sind:

- Das Oktoberfest war ursprünglich ein Erntedankfest (oogstfeest).

Falsch: Das Oktoberfest wurde zum ersten Mal am 17. Oktober 1810 zu Ehren einer königlichen Hochzeit gefeiert. Das Fest war so ein Erfolg, dass man beschloss, es alljährlich zu organisieren.

- Das Oktoberfest wird im Bayerischen auch 'Wiesn' (weiland) genannt, da es auf der Münchner 'Theresienwiese' stattfindet.

Richtig: Die Theresienwiese, auf der das Oktoberfest jedes Jahr stattfindet, wird auch als Messegelände verwendet.

- Das Oktoberfest findet im September statt, weil das Wetter dann meistens besser ist.

Richtig: Ende des 19. Jahrhunderts wurde das Oktoberfest auf den September verlegt (bis Anfang Oktober), weil das Wetter dann meistens besser ist. Der Name wurde beibehalten.

Der erste Wiesntag

- Wieviele Schläge braucht der Münchner Oberbürgermeister für das erste Fass? 4
- Wem bietet er die erste 'Maß' (den ersten Liter) Bier an? Dem bayerischen Ministerpräsidenten Horst Seehofer
- Wie viele 'Maßkrüge' Bier (Gläser) können die Kellner/innen gleichzeitig tragen? 12

O'zapft is!

'O'zapft is!' bedeutet 'Het is getapt!', auf Bayerisch.

Host mi? = Hast du mich verstanden? = heb je me begrepen?

Seàwas = Servus = hallo

ratschen = unterhalten = praten/kletsen

auf's Heisl = *auf's Häuschen* = naar de wc

Bussal = Küsschen = kusje